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ÉCOLE LE PETIT PRINCE 
Commission scolaire des Draveurs 

44, rue de Juan-les-Pins, Gatineau (Québec)  J8T 6H2 
Tél. : 819 568-3777 – Télécopieur : 819 568-4441 

Adresse courriel : petitprince@csdraveurs.qc.ca 
Site internet : www.csdraveurs.qc.ca/petitprince 

 
 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
Procès-verbal 

Réunion du mercredi 9 octobre 2019 
 
 
Sont présents : 
Véronique Briard – parent Sylvie Boisvert – enseignante 
Karine Ann Ciura – parent Marie-Joëlle Laflamme – enseignante 
Anne-Marie Loiselle – parent Sonia Grignon – enseignante 
Caroline Proulx – parent  
Anik Rioux – parent 
Geneviève Morin – parent  

Mélissa Fortin – enseignante 
Johanne Dion – enseignante 
Gabrielle Mathieu - enseignante 
Myriam Rioux – représentante du personnel professionnel 
Vacant  – représentante du personnel de soutien 
Sandra Roberge – représentante du service de garde 
 

 Nathalie Barbe – directrice 
 Mélanie Plouffe – directrice adjointe par intérim 

Paul Loyer – commissaire 
 
Sont absents 
Wassim Abou-Tanos – parent 
Roxanne Pilon – parent 
Karine Renoux – parent 

1. Vérification du quorum et ouverture de la séance 

Le quorum est noté. La séance est déclarée ouverte à 18 h 32. 

Les membres du Conseil d’établissement se présentent à tour de rôle . 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Les membres demandent d’ajouter les points suivants au varia : 

- Participation aux activités école  
- Heure des rencontres du conseil d’établissement 
- Sécence virtuelle aux rencontres du conseil d’établissement 
- Qualité de l’eau à l’école 

 

L’adoption de l’ordre du jour modifié est proposée par Caroline Proulx et appuyée par Karine Ann 
Ciura. 

3. Adoption du procès-verbal de la séance de juin 2019 

Les membres sortant du Conseil d’établissement 2018-2019 confirment avoir examiné le procès-
verbal  
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L’adoption du procès-verbal de la séance de juin 2019 est adopté à l’unanimité. 

4. Élection aux fonctions de présidence, au secrétariat et à la trésorerie 

Karine Ann Ciura  propose Anne-Marie Loiselle comme présidente. Anne-Marie accepte et elle est élue 
à l’unanimité. 

Anne-Marie Loiselle  propose Karine Ann Ciura  comme substitut à la présidente. Karine Ann est élue à 
l’unanimité. 

M. Paul Loyer propose l’adjointe, Mélanie Plouffe, comme secrétaire. Mélanie Plouffe accepte et elle 
est élue à l’unanimité. 

Madame Proulx propose Karine Ann comme trésorière. Karine Ann accepte et elle est élue à 
l’unanimité. 

5. Durée du mandat des membres du C.E. 

 Un an : Karine Ann Ciura, Caroline Proulx, Roxanne Pilon, Anne-Marie Loiselle,  Anik Rioux 

 Deux ans : Wassim Abou-Tanos,Geneviève Morin, Véronique Briard 

6. Informations pour les membres 

a) Dépôt des règles de régie interne aux nouveaux membres 

Il y aura certaines modifications dans les règles de régis interne. Mme la présidente et Mme 
Barbe vont acheminer les règles modifiées, à l’ensemble des membres, par courriel d’ici le 16 
octobre 2019.  

b) Formulaires de remboursement des frais 

Si les membres doivent engager une gardienne pour se rendre aux séances, ces frais peuvent 
être remboursés par le budget <<conseil d’établissement>>. En décembre, il y aura un goûter, 
offert aux membres, qui sera payé à même ce budget.  

c) Formulaire de dénonciation de conflits d’intérêts 

Anne-Marie Loiselle demande aux membres de compléter leur formulaire de dénonciation de 
conflits d’intérêts et de le remettre à la direction.  
 

d) Mme Barbe informe le conseil que le budget alloué au Conseil d’établissement pour l’année 
2019-2020 est de 240$. 

e) Séances d’information 

Anne-Marie Loiselle rappelle que l’invitation à la séance d’information pour les nouveaux 
membres a été remise lors de l’AGA en septembre. Cette formation aura lieu le mardi 15 
octobre 2019.  

f) Membres substituts 

En vertu des articles 47 à 50 de la loi sur l’instruction publique, des membres parents substituts 
ont été élus lors de l’AGA. L’équipe école va aussi nommer des membres substituts pour 
remplacer leurs représentants en cas d’absence. 

7. Présence du commissaire et de la direction adjointe 

Les membres du conseil d’établissement discutent de la résolution et votent à l’unanimité en faveur 
de la présence du commisaire scolaire et de la directrice adjointe aux séances du conseil 
d’établissement.  
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8. Parole au public 

Nil. 

9. Choix du représentant de la communauté 

Mme Loiselle explique la possibilité d’avoir un membre du public qui n’est pas parent d’élève pour 
représenter la communauté. Aucun membre de la communauté n’est présent ou identifié.  

10. Calendrier des séances 

Le calendrier des séances prévues est remis aux membres. Il est mentionné que certaines séances 
seront annulées si elles ne sont pas nécessaires. Les rencontres se dérouleront à 18 h 30.  

9 octobre 2019 27 novembre 2019 
22 janvier 2020 19 février 2020  
18 mars 2020 15 avril 2020  
27 mai 2020 10 juin 2020 
 
Action : La nouvelle heure des rencontres devra être prise en considération dans les règles de régie 
interne. 
 
Karine Ann Ciura propose l’adoption du calendrier et est appuyé à l’unanimité. 
 

11. Force 4  

 
Mélanie Plouffe présente l’objectif de cette mesure. Elle ajoute que nous aurons plus de détails sur les 
éléments qui seront mis en place lorsque nous connaîtrons le budget qui nous est alloué.  
Elle explique qu’afin de poursuivre, le conseil d’établissement doit approuver la mise en place de ce 
projet.  
 
Force 4 est adopté à l’unanimité. 

12. Résolution Fonds à destination spéciale 

Mme Barbe demande une résolution afin d’utiliser la somme de 23, 03$ qui demeure dans un fond à 
destination spéciale.  

13. Activités éducatives hors-horaire/locaux 

Marche 
Halloween 

Activité école  Comité activités 
spéciales  

31 octobre  

Mammifères  951-952 Éducatif science   

Mont Cascade  501-503-592-
692 

Ludique fin année  23 juin  

Cinéma Noel  5e et 6e  Ludique Noel  20 décembre  

Classe blanche 
au camp Le p’tit 
Bonheur  

501-503-592-
692 

Ludique  24 et 25 février  

Toronto  6e   17 et 19 juin 
20 

Animation 
historique  

2e cycle  Activité histoire  16 mars 2020 
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Pour la classe blanche des 5e année et la sortie à Toronto des 6e année, des levées de fonds 
auront lieu afin de réduire les frais chargés aux parents.  

Mme Marie-Joëlle Laflamme propose l’approbation en bloc des activités. La proposition est acceptée 
à l’unanimité. 

Mme Anne-Marie Loiselle propose d’approuver l’utilisation des locaux de l’école pour toutes activités, 
organisées par l’œuvre du Petit Prince, pour l’année 2019-2020. La proposition est acceptée à 
l’unanimité. 

 

14. Mot de la direction 

Mme Barbe se dit heureuse de débuter cette troisième année à l’école Le Petit Prince. Elle nous fait 
part des points suivants: 

 L’importance de la transparence au sein des membres du conseil d’établissement, elle veut 
travailler dans un climat de confiance.  

 Quant à la réussite des élèves, elle souligne que le partenariat avec les parents est une clé vers 
le succès. Elle nous souhaite une année remplie de travail collaboratif.  

 Une psychoéducatrice a été embauchée à l’aide d’une mesure ministérielle d’aide profesionnelle. 
Lors de ce point, les membres parents proposent de vérifier s’il serait possible de voir si une 
psychologue pourrait être présente lors des périodes d’éducation à la sexualité.  

 
Action : Mme Plouffe mentionne qu’elle est contente d’être parmi nous cette année. Elle parle 
brièvement du parascolaire (partenariat avec l’œuvre du Petit Prince et de l’aide aux devoirs, offert 
par SAGA Jeunesse. Les membres parents demandent s’il serait possible d’offrir ce service aux élèves 
de 2e année, un suivi sera fait lors du prochain conseil. 

15. Mot de la représentante au comité de parents de la CSD 

La représentante informe le conseil des différents points abordés à la dernière rencontre du comité de 
parents :  

 Elle explique qu’un document sommaire de la loi 40 a été envoyé par courriel. Le comité de 
parents de la CSD doivent se rencontrer pour répondre à un questionnaire de 100 questions. 
Certains éléments que nous trouvons dans la loi préoccupent les membres du comité de parents, 
par exemple, le fait qu’il n’y aurait  pas de représentant EHDAA membre du C.A.  

 Elle rappelle qu’il y aura une consultation de parents de la CSD en lien avec les territoires et la 
gestion de la clientèle. Cette rencontre aura lieu le 30 octobre 2019.Une invitation a été envoyée.  

 Les parents peuvent suivre les nouvelles de la FCPQ en s’inscrivant à l’infolettre et en regardant 
les vidéos offerts les lundis à 19 h 30.  

 Une pièce de théâtre sera offerte aux parents le 12 février 2020. 

 Action : Le comité souhaite faire une demande de dérogation au MEES afin de permettre 
l’utilisation du budget de la mesure 15186 en Ontario.  

16. Mot des enseignants, professionnels et personnel de soutien 

Mélissa Fortin,  représenante du préscolaire 

 L’entrée progressive a bien été .  

 La nouvelle cour d’école fait le bonheur des petits. 

 La première communication sera envoyée demain en format papier.  
 

Sonia Grignon,  représentante du 1er cycle  

 Mme Grignon souligne que plusieurs services sont offerts au premier cylce. Nous notons le co-
enseignement, l’orthopédagogie, l’enseignante orthopédagogue et la francisation. Les 
intervenants interviennent davantage en classe cette année.  

 Une sortie au théâtre est organisée.   
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Sylvie Boisvert, représentante du 2e cycle  

 Mme Boisvert mentionne que le coenseignement est grandement apprécié des enseignants du 
cycle.  

 Les périodes de décloisonnement avec Mme Myriam sont aussi un succès. 

 Les enseignants de ce cycle travaillent actuellement sur le partage des notions et des situations 
d’appentissages en sciences.  

 
Marie-Joëlle Laflamme, représentante du 3e cycle 

 Un travail collaboratif est actuellement fait en lien avec les mathématiques au 3e cycle. 

 Les élèves de la 2e année du 3e cycle ont droit actuellement au présentation des différentes 
concentrations offertes dans les écoles secondaire de la CSD.  

 Un service d’orthopédagogue qui travaille les mathématiques est offert aux élèves cibée du cycle. 

 Mme Laflamme présente deux activités pour amasser des fonds afin de diminuer les coûts du 
voyage des 6e année à Toronto ainsi que le camp d’hiver pour les élèves de 5e année.  

 
Mme Sandra Roberge  propose la tenue de la campagne de financement Perfection (vente de produits par 
catalogue) pour les élèves du 3e cycle. La proposition est secondée par Mme Myriam Rioux.  
 
Mme Mélissa Fortin, propose la tenue de la campagne de financement de vente de chocolat. La proposition 
est secondée par Mme Sonia Grignon.  

 
Gabrielle Mathieu, représentante des classes spécialisées 

 Le décloissonement se vit aussi dans les classes spécialisées.  

 Les classes travaillent ensembles afin de favoriser la socialisation entre les élèves.  

 Une sortie au musée de l’histoire du Canada est prévue.  
 

 
Johanne Dion,  représentante des spécialistes 

 Le  corridor actif sera de retour cette année.  

 Plusieurs élèves de l’école ont participés à la compétition de cross country qui avait lieu le 4 octobre 
2019 à Papineauville. De belles performances des élèves de l’école.  

Mot du personnel de soutien 

 Absent 

17. Mot de la technicienne en service de garde 

Mme Roberge fait un survol de la clientèle actuelle du service de garde. 276 élèves sont inscrits avec 
le statut régulier alors que 174 autres sous le profil sporadique.  
 
La journée pédagogique du 4 octobre a été un véritable succès. Pour l’année  scolaire 2020-2021, les 
parents demandent de prévoir cette activité lors d’une journée autre que celle de la compétition 
régionale de cross country.  
 
Suite à une erreur, Mme Sandra Roberge propose de modifier le coût sur la liste de prix d’un sous 
(0.01$) 
 
Conformément à l’article 6.10, les membres du conseil d’établissement ne juge pas nécessaire d’avoir 
un comité distinct. Mme Caroline Proulx propose donc de ne pas avoir de comité autre pour le service 
de garde.  Cette proposition est secondée par Mme Véronique Briard.  
 
Mme Geneviève Morin propose que l’an prochain, le service de garde soit présent lors de la rencontre 
du début d’année du préscolaire. Les nouveaux parents ont souvent plusieurs questions sur le 
fonctionnement.  
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Elle fait aussi un retour sur la journée pédagogique du 4 octobre. Elle recommande d’aviser les parents 
à l’avance que les enfants mangeront autre chose que le lunch ce jour là! Les parents pourront adapter 
le contenu de la boîte à goûter.   

18. Mot du commissaire 

 M. Loyer précise qu’il sera présent aux rencontres et qu’il est disponible par courriel s’il y a un 
besoin.  

 Il souhaite une bonne année scolaire 2019-2020 à tous les membres. 

19. Mot du représentant de l’œuvre du Petit Prince (OPP) 

 Les activités  parascolaires sont présentées. Elles débuteront sous peu.   

 Danse de l’Halloween, l’information sera envoyé.  

 Mme Briand souligne que la ville offre des cours Rester seul à la maison à partir de 8 ans. 
L’orgnaisme RCR plus cible quant à eux une clientèle plus vieille.  

 Mme Gabrielle Mathieu demande s’il serait possible, dans le futur, d’ajouter un cours de 
parascolaire pour les élèves de classes spécialisées.  

20. Mot de la représentante de l’Organisme de participation des parents (OPPEPP) 

 Les parents se sont rencontré et sont à voir quelles seront les activités cette année.  

 La semaine avant le congé de décembre, un chocolat chaud sera offert dans toutes les classes. 

 Des parents ont cueilli les pommes du pommiers  de l’école. Ces fruits ont été remis au service de 
garde et ont été cuisinés.  

21. Correspondance 

Aucune correspondance 

22. Varia 

Participation aux activités école 

Les membres parents demande d’être informés des activités avant que les enfants recoivent les 
formulaires d’inscription. Ils pourront ainsi présenter à leur enfant ce qui s’offre à eux.  

 

Heure des séances  

Une discussion a lieu quant à l’heure des rencontres du conseil d’établissement. Les rencontres seront 
à 18 h 30 pour l’année 2019-2020. 

 

Présence virtuelle  

Une vérification sera fait par Mme Barbe afin de savoir si nous pourrions avoir un « spider phone » 
lors des séances. Un suivi sera fait à la prochaine rencontre. 

 

Qualité de l’eau 

Suite à la demande du ministre, les parents demandent quelles seront les  mesures mises en place à 
la CSD pour vérifier la qualité de l’eau et le taux de plomb dans celle-ci. Mme Barbe va en faire la 
demande aux service des ressources matérielles.   

 

Fontaines d’eau pour remplissage de bouteilles 
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Le comité environnement de l’école travaille actuellement à une demande de subvention afin de 
changer deux fontaines de l’école.  

23. Coups de coeur 

 Les membres enseignants et les membres parents veulent souligner le travail de Mme Sonia 
Desrochers, nouvelle TES à l’école.  

 Coup de cœur à Mme Émilie Breton pour son apport et son soutien à l’équipe.  

 Les parents veulent souligner l’exploitation du thème des émotions au service de garde.  
 

24. Levée de la réunion 

La séance est levée à 20 h 50, proposée par Sandra Roberge et appuyée par Geneviève Morin.  
 
 
 
 
 

 

Mélanie Plouffe 
Secrétaire 


